

La soterrada molestia del Frente Amplio por asumir los costos de los errores del gobierno

● En el partido existe inquietud ya que consideran que son ellos los que siempre pagan los “platos rotos” en momentos de crisis. El último caso fue la salida de Marcela Sandoval de Bienes Nacionales, pese a que la polémica por la casa de Salvador Allende también fue protagonizada por militantes socialistas.

Un duelo silencioso es el que ha vivido el Frente Amplio (FA) la última semana. En el partido reconocen que la salida de Marcela Sandoval, militante de la colectividad, del Ministerio de Bienes Nacionales -a raíz de la fallida compraventa de la casa de Salvador Allende- generó molestia. Pero, explican, han optado por mantenerla encapsulada, para evitar abrirle un flanco al Presidente Gabriel Boric.

Más allá de la remoción como tal, lo que verdaderamente molesta al partido es que, creen, son ellos los que pagan los costos de las crisis del gobierno, pese a que también estén envueltas otras colectividades. Los números hablan por sí solos: desde 2022 a la fecha son seis los ministros del FA que han debido dejar el cargo.

En el caso de la fallida compraventa, sus protagonistas son dos socialistas: la ministra Maya Fernández y

la senadora Isabel Allende. Por lo mismo, en el FA consideran que la responsabilidad debiese ser compartida y no asumida únicamente por Sandoval. Sin embargo, el miércoles, Carolina Tohá (titular de Interior) hizo ver que “la responsabilidad política” ya se hizo valer a través de esa salida, y que Fernández continúa en su cargo porque “tiene el respaldo y la confianza del Presidente”.

Uno de los pocos que aceptan públicamente el diagnóstico sobre que el FA es el que asume los costos es el jefe de banca de sus diputados, Jaime Sáez. “Tenemos la mayor responsabilidad política dentro del gobierno. Somos el partido del Presidente y eso siempre va a implicar pagar un costo mayor”, reconoció en conversación con La Tercera. Y añadió: “Todas las personas que pusieron una mosca deberían estar asumiendo responsabilidad”.

En paralelo a la incomodidad con las decisiones del

gobierno, en el FA existe molestia con el comportamiento que tuvieron dirigentes del PS tras la salida de Sandoval. Y es que cuando se anunció la noticia celebraron que se cobrara la responsabilidad política para intentar exculpar a Allende y a Fernández.

“La responsabilidad política el Presidente ya la ha ejercido”, dijo la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, en entrevista con CNN. “Felicitó la acción del Presidente. Ojalá que este tipo de errores no forzados se vayan terminando”, sostuvo el diputado Marcos Ilabaca (PS). En el FA consideran que este tipo de declaraciones demuestran que Boric es capaz de alinearlos a ellos para bajar las tensiones, pero no logra lo mismo con el Socialismo Democrático.

En el partido, además, no han querido hacer público su malestar en consideración de que la reforma de pensiones que pretende sacar adelante el gobierno aún está en negociación



Un duelo silencioso es el que ha vivido el Frente Amplio (FA) la última semana.

y quieren evitar abrir un flanco.